

REDACCION
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo
ADMINISTRACION
Vilamitjana, 9, 1.º
Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4.00
España, trimestre... 4.50
Unión postal, un año... 36.00
Anuncio y comunicados á precios convencionales.— Pago anticipado

La Cruz

DIARIO CATOLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Stos. Anastasio mr., Timoteo y Gregorio ob.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Liberato y Zenón mrs. y Domingo de Silos ab.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE
Las esperanzas católicas.
(¡Aprobada y bendecida por Su Santidad)
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús, miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCION APOSTOLICA
Hablar muchas veces de la esperanza y confianza en Dios.

CORTE DE MARIA
Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Trinidad.

Cantos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Sagrado Corazón. El Señor estará de manifiesto por la mañana desde la misa de las ocho hasta la que se celebrará á las diez y media.

Desarrollo físico

Que las actuales generaciones tienden á la decadencia y al raquitismo parece ser uno de aquellos hechos que nadie pone en duda, ó porque la experiencia nos lo atestigua palpablemente ó porque la historia no nos deja dudar de ello.
Apuntábamos ayer que la gimnasia había adquirido en nuestros días singular importancia, como medida higiénica, para vigorizar el cuerpo y adquirir el debido desarrollo físico. Pocos horarios de Colegios encontramos en el extranjero especialmente en los cuales no se señalen algunos ratos, entre día, dedicados á los ejercicios gimnásticos. Aun en los Colegios de señoritas figuran, como parte integrante de la educación física, los ejercicios gimnásticos, acomodados al sexo femenino.
Negar las grandes ventajas, que proporcionan, á la juventud estudiosa sobre todo, los ejercicios gimnásticos al aire libre, sería un contrasentido; y en varias naciones gobiernos y particulares se preocupan seriamente de fomentar la inclinación y el amor á los ejercicios corporales para dar robustez y virilidad á las generaciones; y de este modo fortalecer la raza. Aquí en España, la gimnasia obligatoria en los Institutos se ha considerado siempre como asignatura de lujo, ó como una de las frecuentes novedades, que se permiten los ministros de Instrucción Pública, para introducir algo nuevo en el plan de enseñanza.
Prescindiendo de la moralidad, sin la cual todas las medidas higiénicas se estrellarían contra el sensualismo enervante, cuya atmósfera respira por desgracia, con pestífero resultado aun en el orden físico, buena parte de la juventud de ambos sexos, hay que tener en cuenta otro elemento, que entra como factor importantísimo en la cuestión del desarrollo físico; nos referimos á los alimentos.
Sin alimentos sanos y nutritivos, que proporcionen al cuerpo aquel cúmulo de materias indispensables para que el cuerpo vegete debidamente, y pueda repararse del desgaste de energías físicas, que el trabajo ocasiona, todo desarrollo corporal será imposi-

ble; y el cuerpo endeble y raquítico quedará abonado, para que las enfermedades en él germinen, y los microbios hagan destrozos en sus miembros.

En estas líneas nos referimos en especial á los jóvenes, que se dedican á trabajos intelectuales; y harto sabido es, que la tensión del espíritu y el esfuerzo continuado de la mente consumen una cantidad considerable de energías físicas; cuyas pérdidas, requieren pronta y abundante reparación, y más todavía tratándose de la edad crítica del crecimiento y formación corporal del individuo.

En varios centros docentes de España, en Internados, Seminarios y Colegios, creemos que la alimentación que se proporciona á los educandos es deficientísima, insuficiente de todo punto para poder cumplir, sin detrimento grave de la salud corporal, las horas reglamentarias de estudio; y estamos convencidos que si el amor al trabajo fuera intenso, muchos estudiantes pagarían con la vida ó con la salud corporal el plausible anhelo de cumplir con el deber.

No pocas personas de carrera lamentan el tratamiento que se les proporcionaba en los internados, donde se educaron; y aun después de muchos años sufren las consecuencias de aquel funesto régimen de vida.

No se nos oculta, que no es posible que se proporcione en los Internados nutritiva y abundante alimentación con los módicos precios que cuestan ordinariamente las pensiones, y que los directores de los Establecimientos que nos ocupan, se imponen muchas veces mayores sacrificios de los que buenamente pueden soportar; pero á decir verdad, quizá fuera preferible exigir precios más elevados, antes que brindarse á alimentar jóvenes, cuyas necesidades no se pueden debidamente satisfacer.

Por parte de los seminaristas, hay el grave inconveniente, de que la mayor parte de ellos son de familias pobres, las cuales no cuentan con recursos, ni aún para satisfacer la modestísima pensión que en los Seminarios se les exige; más hemos oído de respetables personas que con más gusto verían que se aumentara la tasa, aun á costa de algunas vocaciones, antes de permitir que en varios Colegios y Seminarios se hiciera vida de anacoreta.

Buena es la abstinencia; pero siempre según regla; y si es continuada y va unida á trabajos intelectuales, al menos en nuestros días, debilita y mata. Por nuestras venas no corre aquella sangre de antigua cepa, que tanto ponderan ascetas, médicos é higienistas; y en nada somos semejantes á aquellas generaciones forradas de hierro, que desafiaban á la muerte y á las enfermedades en medio de las más austeras abstenciones. S. Ignacio escribió cartas muy graciosas dirigidas á los estudiantes de los Colegios de la Compañía, y el Santo abundaba en estos conceptos que manifestamos, estando convencido que no pueden ser intensos, en jóvenes especialmente, los trabajos del espíritu, sin ir acompañados de una sólida y nutritiva refección del cuerpo.

Ha sido éste un asunto, que ha preocupado y preocupa á los que se interesan por el desarrollo moral, intelectual y físico de las juventudes; aunque hasta ahora no se ha resuelto

cumplidamente el problema.
Fácil cosa es criticar; pero no lo es tanto resolver cuestiones que entrañan dificultades serias.

A. X.

Curiosidades

Raid New-York-París

Le Matin publica una noticia sensacional que está llamada á producir grandes y emocionantes controversias. Dice que en breve será organizado un raid Nueva-York-París. Los que tomen parte en él no utilizarán más medio de traslación que el automóvil. Saldrán de Nueva-York, y se dirigirán por Chicago, Klondike y las regiones del Alaska, al Océano Glacial. Como emprenderán el viaje en lo más crudo del invierno, esperan que el mar esté completamente helado. Aprovechándose de ello se internarán en su superficie en automóvil, y cruzándose á toda velocidad arribarán á las playas de la Siberia. Desde estas dirigirse á la Rusia europea, siguiendo luego por Alemania y Bélgica, hasta llegar á París. Es probable que los intrépidos viajeros que tomen parte en el raid, salgan de Nueva York el 15 de febrero próximo.

Intereses locales

CARTA ABIERTA

Al Sr. K. de LA CRUZ.

Mi muy distinguido señor: parece que está V. empeñado en sembrar zizaña y fustigar á todo bicho viviente sin dejar á nadie en paz. A quién mete V. el ojo, que Dios le ayude, y que se prepare á aguantar las palizas más ó menos soberanas que va á descargar sobre él.
A decir la verdad, aplaudo, y conmigo todo el vecindario, esos arranques patrióticos, y estos vehementes anhelos de ver mejorada la situación de nuestra ciudad. Todos lo deseamos, y con tanto ardor como V.
Mas permítame que le haga unas cuantas, aunque sean triviales observaciones.
En sus artículos ha propuesto muchos planes para levantar el espíritu de nuestra ciudad. Por qué V. no realiza ninguno? Por qué no se junta con algunos jóvenes ó patriotas de su laya y los organiza y comienza predicando con el ejemplo para que otros le secunden, y sus arengas, desde la prensa, sean mucho más eficaces con las lecciones prácticas? —Dirá que V. no debe hacerlo? ¿Y por qué no?—Cuandola patria necesita auxilio, todo buen ciudadano tiene deber de prestárselo, ¿no es necesario esperar que lo hagan otros que tengan más obligación?
Una cosa es predicar y otra es obrar; cuesta muy poco alborotar y mordor desde las columnas del periódico, pero practicar los consejos que se dan, es ya otra cosa.
V. hace como aquellos que gritan mucho y repiten continuamente: «Juntemse y aneuhi». Vaya V. delante, los demás le seguiremos.
En las redacciones de los periódicos todo lo quieren arreglar los señores redactores; pro... desde la redacción.
Lo que V. dice, toos lo decimos continuamente en conversaciones públicas y privadas, y en cafés y teatros, paseos y plazas, donde haya un corrillo de amigos, en idas partes oír hablar de la malavventura de nuestra ciudad. Falta un hombre de iniciativas, de carácter y de abnegación, que inspire confianza, que se ponga al frente y sep enseñar el camino, que se ha de seguir; como se han de vencer las dificultades; falta por decirlo con un empleo gráfico, un Cambó.
¿Es V. este hombre? ¿Lo conoce? ¿Lo ha buscado? Pues hasta que lo encuentre, calle, y después veremos.
HERMENEGIDO SEGURA.

La semana en la Bolsa

La situación general de los mercados monetarios es casi la normal. Pasada la agudez de la crisis, el dinero se muestra en actitud expectante. Unicamente en Alemania se nota cierto malestar económico, por ser acaso esta nación la que más ha tenido que sufrir las consecuencias del krac norteamericano. El déficit considerable de su futuro presupuesto, á causa de los enormes créditos que se piden para su Marina, obliga al Gobierno alemán á pensar en nuevos impuestos, y ni los directos ni los indirectos parecen complacer á nadie: El Banco Imperial tiene una circulación fiduciaria poco tranquilizadora. Solamente los billetes sujetos al impuesto representan una suma de 262 millones de marcos.
Esta es la única nota discordante en el mercado mundial del dinero. Siguen los bancos en la misma actitud de la semana pasada; los descuentos no bajan, aunque ya parece que no tardarán en modificar en sentido beneficioso el tipo de sus descuentos.
Con esta normalidad, y la ausencia de noticias emocionantes, nuestra Bolsa vuelve á caer en un estado completo de marasmo.
Si antiguamente la política influía de manera directa en la Bolsa, hoy esto no sucede. El público descuenta de antemano lo que ha de suceder y cuando los acontecimientos sobrevienen ya no tienen fuerza de impresión. Tal vez sea esto una consecuencia lógica de haberse modificado radicalmente la política en nuestro país y también á que los hombres públicos que dirigen los destinos nacionales, tengan menos complejidad que aquellos antiguos políticos que hicieron y deshicieron tantas revoluciones.
Por eso ya está descontada en Bolsa la salida del ministro de Hacienda, feliz epíteto para el país de sus desaciertos financieros. Venga el que viniere, hay derecho á pensar que su gestión se separará bastante de las tendencias sustentadas por el señor Osma. Entre sus errores el de más bulto es su falta de energía en la cuestión del cambio internacional. Durante la oportuna gestión de don Amós Salvador hubo deseo de terminar con el agio que se enseñoreaba del mercado de los franceses.
Hay que reconocer que su gestión fué atinadísima y que al efecto material de un descenso hasta llehar al timo, hoy inverosímil, de 105 por 100; unió el moral sobae los logros y agoistas que vieron sus negocios amenazados ruina. En la presente etapa conservadora hemos alcanzado el 115 por 100 durante algunos días.
En la pasada semana, el lunes, se cotizaron los francos á 113,25, y el sábado cierran muy solicitados á 113,75 por 100. La intervención del Tesoro se hace con una parvedad verdaderamente extraordinaria, como el que no tiene fe en el remedio y se ve obligado á usarlo á regañadientes. Digen los que están bien enterados, que el ministro dimitirá fatalmente y que su sucesor será un representante de otra orientación financiera completamente contraria. Dejemos al tiempo hacer su labor, y lo que fuere sonará.
Dentro de la atonía que en precedentes líneas señalabamos, la Bolsa tiene su nota característica de gran firmeza. La Deuda reguladora que empezó el lunes á 82,25 cierra el sábado pasado á 82,40. Todo el papel que sale á la plaza lo absorbe inmediatamente el corro de contado. Los títulos pequeños continúan con su sobreprecio de cerca de dos enteros. Todos los demás valores sostienen sus precios con muy pequeñas oscilaciones durante la semana. Los únicos valores industriales que han variado, son las acciones de la Sociedad General Azucarera.
Sus acciones preferentes suben desde 90,50 por 100 que se cotizaron el lunes, á 96 el viernes, quedando el sábado por algunas realizaciones de beneficios á 95,50 por 100.

El último balance demuestra que la Sociedad va camino del dividendo. Ante tal esperanza no hay valor que no deje entrever sus optimismos.

Stock.

Nota agrícola

Centeno de invierno

Aunque el centeno puede sembrarse en primavera, son mejores los productos que da cuando se le cultiva como cereal de invierno, sembrándole en otoño. Pasado el mes de noviembre, no debe efectuarse la siembra de este cereal hasta la primavera, porque si se sembrase en tales condiciones no brotarían las plantas hasta que la temperatura ambiente fuese de 6 grados, quedando enterradas las semillas hasta los comienzos de la primavera, época en que comenzaría la germinación. Sembrar centeno en diciembre ó en enero, es lo mismo que sembrarlo en marzo, con las mismas probabilidades de ganancia, disminuidas por los riesgos que siempre corre el grano enterrado de que lo coman los pájaros ó los insectos, ó se pudra en la tierra, si sobrevienen lluvias pertinaces.
El centeno de invierno, no se debe rastrear, como se hace con el trigo, apenas brotan las matas. El centeno motea con menos seguridad que el trigo, y sería expuesto pasar una grada por los campos en estas circunstancias.
Por lo demás, el centeno agradece las labores lo mismo que los demás cereales. Su natural rusticidad le hace más resistente que otras plantas, á las inclemencias del tiempo y á la esterilidad de la tierra; pero si el tiempo es favorable y la tierra está bien labrada y abonada convenientemente, los productos del centeno pagan con creces los gastos que se hagan por cultivarle bien.
LOS FAQUINES DE CONSTANTINOPLA
En Turquía, donde la abstinencia de bebidas alcohólicas se halla impuesta por un precepto religioso, es donde los trabajadores de los puertos, los marineros, hacen cada día, cada hora, ostentación de una fuerza física tan formidable, que deja asombrados á los extranjeros. El traslado de carga se hace, no solamente á lomo de caballos y mulos, sino también en gran parte sobre las espaldas de los faquines. Es muy común ver atravesar la calle á hombres escualidos y casi ancianos ya, cargados de bultos, cajas, cestos, que representan dos ó tres veces la altura del portador. Curiosa y significativa es la prescripción aduanera en virtud de la cual solo hay que pagar un segundo faquín cuando el peso del fardo excede de 80 kilos, siendo considerado este peso, por tanto, como la norma legal para un sólo hombre. Los fardos mas voluminosos se transportan colgados de uno ó de dos palos, cuyos extremos descansan sobre los hombros de dos ó de cuatro faquines.
No menos sorprendente es el trabajo de los remeros. En el puerto de Constantinopla se ven barcas de dimensiones inusitadas cuya carga es mas que completa, y que, sin embargo, son movidas por sólo dos ó cuatro remeros. La carga resulta tan pesada que los hombres han de utilizar toda la fuerza de su cuerpo; colgados del remo se dejan caer, luego se levantan y vuelven á repetir esta maniobra durante horas enteras.
Asimismo es notable la resistencia en el correr que muestra aquella gente. Los que alquilan caballerías corren al lado de éstas, subiendo y bajando montañas si es menester. Los bomberos reunidos se dirigen en rápida carrera al punto de su salida; además, como llevan la manguera en hombros, se reemplazan durante la carrera sin interrumpirla.
Estos hombres no toman jamás bebida alguna alcohólica, y en cuanto á sus comidas, sobrepujan éstas en frugalidad aun á las de los jornaleros italianos, que pasan por ser modelos en este particular. Unas tajadas de melón, algun racimo de uva ó una toma de yaourt (leche cuajada) les basta para satisfacer el hambre y la sed. Durante el día beben poca agua, por más que Constantinopla, gracias á las nuevas instalaciones, cuente con una agua buenisima; en cambio por

Beni-Menguela le envían delegados para tratar las condiciones de su sujeción. La columna del coronel Branlières ocupa el campamento de Sidi Mohamed, situado á 10 kilómetros de Cherra. Entre los caídos que han venido al campo francés, á fin de conocer las condiciones que se les imponen para concederles la paz, figura el famoso Myadeuras, uno de nuestros más irreductibles adversarios.

EXTRANJERO
Salida de un diplomático

Viena.—Dicen de Constantinopla que el encargado de negocios de Montenegro salió anteaayer de dicha ciudad sin dejar quien le representase en ausencia. En los centros diplomáticos se considera la marcha del ministro como equivalente á la ruptura de relaciones entre Turquía y Montenegro.

Explosión

Birmingham.—Ha ocurrido una explosión debajo de tierra, á mil quinientos pies de profundidad, explosión que fué terrible, notándose sus efectos en la superficie de la tierra y en la destrucción de varias casas. El calor que se desarrolló fué tal, que durante dos horas resultó imposible acercarse á las bocas de los pozos. Hasta ahora los cadáveres retirados asciende á 35 y se desconfia de salvar los que hay envueltos en los escombros, que se cree llegan á 70.

Anarquista disfrazado

Un telegrama de Lisboa que publican varios periódicos da la noticia de haber sido detenido en la Catedral de San Jerónimo, durante el Tedéum celebrado con asistencia de la Real familia, un supuesto anarquista disfrazado de sacerdote.

Manifiesto

Teherán.—El Parlamento ha dirigido á las potencias un manifiesto en nombre del pueblo persa declarando que, llevado el Shah de la influencia del despótico régimen antiguo, infringe la Constitución, por lo cual el pueblo pide á los gobiernos extranjeros que le amparen en sus derechos.

La ley de nacionalidades

Viena.—Con motivo de haber adoptado ayer la Cámara una resolución en virtud de la que se propone que se invite al gobierno húngaro á que aplique de un modo leal la ley de nacionalidades en Hungría, el baron de Beck ha declarado en la sesión de hoy á la Cámara que el gobierno no está dispuesto á poner en ejecución aquel acuerdo, porque entiende que sería inmiscuirse en los asuntos de Hungría, y pide á la Cámara que en lo sucesivo se abstenga de tales ingerencias para evitar complicaciones internacionales.

La discusión de esta moción queda indefinidamente aplazada.

Budapest.—En la Cámara, el diputado M. Bathiany, al ocuparse en la resolución adoptada por la Cámara austríaca, califica de infame su adopción y de atentatoria á la independencia de Hungría.

M. Tonnerre en medio de los aplausos de la Cámara se dirige al presidente del Consejo y reclama que se dé á Hungría completa satisfacción por el atentado dirigido á su independencia.

El presidente del Consejo M. Wekerli, le contesta, diciendo que la resolución motivo del debate no tiene precedentes en la historia, y que traspasa los límites reguladores de las relaciones entre los pueblos.

Termina diciendo en medio de grandes aplausos: «Queremos que esta injuria sea castigada; no es posible continuar expuestos á tales insultos.»

Afirma su creencia de que el gobierno austríaco no atenderá la invitación del Parlamento, ya que de lo contrario Hungría rechazaría energicamente tal atentado á su independencia.

Última Información

Servicio especial de La Cruz

Consejo de ministros

Madrid, 18, 3 t.

Esta mañana se reunió Consejo de ministros en el domicilio del señor Maura, terminando la reunión á la una y media.

El Consejo fué puramente administrativo según manifestaron los ministros á los periodistas; pero es indudable que se habló de los debates parlamentarios, de los asuntos de Marruecos y de la política en general, manifestándose el Sr. Maura satisfecho del curso favorable que lleva el proyecto de reforma de la administración local.

Se acordó autorizar la adquisición de dos sondas de alumbramiento de aguas subterráneas y se aprobaron las bases de organización de los Consejos provinciales de Fomento.

Comenzó el estudio del reglamento sobre concentración parcelaria.

El Consejo acordó adjudicar á una casa italiana las obras del puerto de Cádiz en las condiciones que se ajustan al informe de la Junta de obras de dicho puerto y del Consejo de Estado.

Se trató también del proyecto de pantano de Talave en Murcia.

Se resolvieron por último varios expedientes referentes á carreteras.

El ministro de Marina dió cuenta de un expediente sobre exención de subasta.

De Fomento

Por el ministerio de Fomento se ha concedido un plazo de tres meses á la sociedad de pescadores de Cambrils para que pueda legalizar las obras de instalación de un cabrestante macánico para el varado de buques de pesca.

Fallecimiento

Esta mañana ha fallecido en esta corte el exministro D. Santos Isana y Valseca.

Había militado el Sr. Isana en el partido conservador, fué director de la Escuela diplomática, fiscal del Supremo, subsecretario de Gracia y Justicia y ministro del mismo departamento en diferentes ocasiones.

Contra el duelo

El presidente de la Liga Antiduelista señor barón de Albi ha conferenciado con el fiscal del Supremo Sr. Ugarte, tratando de la proposición de ley que está redactando, acerca de la constitución de un tribunal de honor y sanción de los delitos contra el honor de las personas.

La proposición de ley llena completamente las aspiraciones de los antiduelistas y comprende el establecimiento de tribunales de honor con fuerza legal cuyos laudos serán obligatorios, penalidad para los delitos contra el honor con procedimiento sumarísimo y con intervención del ministerio fiscal, y otros varios extremos.

El barón de Albi se muestra satisfecho del resultado de las gestiones que está realizando en pró de su campaña y de la acogida de que es objeto por parte de personas de distintas ideas políticas.

Ha recibido el barón un telegrama del presidente de la Liga antiduelista italiana participando que el rey Victor Manuel ha aceptado la presidencia honoraria de la misma.

SENADO

A las tres y cuarto abre la sesión el general Azcárraga, con escasa concurrencia en los escaños y estando en el banco azul el ministro de Marina.

Sin ruegos ni preguntas se entra en el orden del día y se aprueba el dictamen de la comisión mixta sobre el dictamen de la comisión mixta sobre el presupuesto de Gracia y Justicia.

Sin discusión se aprueban también varias proposiciones de ley incluyendo carreteras en el plan general de las del Estado.

En votación definitiva se aprueban varios dictámenes referentes á ferrocarriles y carreteras.

Se reanuda el debate sobre las reformas de Marina comenzando la discusión del articulado.

El Sr. Concas apoya una enmienda al artículo 3.

El Sr. Sánchez Toca, presidente de la comisión, le contesta rechazando la enmienda.

(Continúa la sesión.)

CONGRESO

Comienza la sesión á la hora de costumbre, estando los escaños y tribunas muy desanimados y en el banco azul el ministro de Instrucción pública.

Se aprueba en votación definitiva el presupuesto de Marina y luego se reanuda el debate sobre el de Instrucción pública.

El Sr. Perojo interviene para alusiones. Se muestra contrario al aumento de dos millones que trae el presupuesto, pues dice que esta cantidad es insuficiente para mejorar la enseñanza.

Estudia detenidamente el estado de cultura y el aspecto de la enseñanza en España, afirmando que ésta se encuentra casi abandonada.

Dice que el presupuesto presentado es igual al de años anteriores y expone la necesidad de consignar aumentos para mejorar la enseñanza.

Aquí dice todo lo fiamos á la memoria en lugar de educar el cerebro del niño.

Crítica las obras de texto y con este motivo lee varias definiciones que en ella se dan, afirmando que no es posible que las entiendan los niños, pues cuesta trabajo comprenderlas á los mayores.

Afirma que la base de la Instrucción debe ser la educación física, moral é intelectual de los alumnos.

Considera que hay suficientes escuelas y que el defecto está en la escasez de maestros en condiciones de llenar su cometido cumplidamente.

Censura el sistema rutinario de enseñanza que se sigue en España y lee

estadísticas sobre lo que se hace en otros países en esta materia.

Habla del profesorado de las Universidades y dice que está muy bien pagado en relación con lo que trabaja, pues resulta que solo está ocupado durante 72 horas al año.

El Sr. Gullón interrumpe diciendo que los catedráticos trabajan más.

El Sr. Perojo insiste en que solo trabajan 72 horas al año y afirma que así no es posible que haya instrucción.

(El orador es continuamente interrumpido por rumores de asentimiento que parten de varios lados de la Cámara, especialmente de los lados de los liberales.)

Califica de inmoraltad intolerable el número de obras de texto que existen y lo excesivo de su precio.

Añade que también precisa dotar bien todos los servicios, y que los movimientos patrióticos se deben apoyar por todos los elementos del país.

Termina aludiendo á los jefes de minorías.

El Sr. Ventosa interviene para alusiones. Plantea la cuestión previa sobre el aumento del presupuesto de Instrucción pública, y dice:

Si en 1907 no han dado resultado los aumentos, ¿qué confianza va á tener el país con los dos millones que que se consiguan de aumento para 1908?

Va á resultar lo mismo. No vamos á adelantar un paso.

Refiere lo ocurrido con el reglamento de la Junta de investigación científica y de excursiones al extranjero.

Continúa la sesión.

Bolsa

6 t.

En el corro se cotizó esta tarde. Interior fin de mes, 82'57. Fin próximo, 00'00. Francos, 13'75. Libras 28'66. Amortizable, 100'50.

De Valencia

La Semana Social

Valencia.—Bajo la presidencia del obispo de Loryma, han continuado las lecciones de la Semana Social.

El redactor de la Gaceta del Norte, de Bilbao, D. José Póse, continuó su disertación desarrollando el tema «Uniones profesionales obreras». Dijo que los obreros que pertenecen á estas uniones, es preciso que sean católicos y que tengan conocimientos prácticos del oficio.

Señaló las condiciones que habían de reunir los aprendices, é hizo un detenido estudio acerca de las indemnizaciones del Socorro mútuo familiar. Habló de la Bolsa del trabajo, de las Cajas de retiro para ancianos, etc., etc.

Se ocupó luego de los fines instructivos sociales y técnicos de las citadas uniones, analizando la organización de los talleres y lo relativo al aprendizaje.

Sostuvo la necesidad de la instrucción en las escuelas de niños, con práctica de los principios económicos relativos al ahorro y á la mutualidad.

Estudió luego el problema de la federación, haciendo elogios del catolicismo social y presentando ejemplos prácticos de las formas federativas que existen en la organización actual y señalando sus ventajas.

El disertante fué muy elogiado por su notable trabajo.

Después hizo uso de la palabra don Antonio Folch, catedrático de sociología del seminario de Pamplona y secretario del Consejo Diocesano.

Sostuvo la necesidad de las cajas rurales y que éstas teagan carácter mixto, formándolas patronos y obreros.

Fué también muy aplaudido.

EXTRANJERO

Nuevo torpedero

París.—Telegrafían de Southampton que el contratorpedero de turbinas y motor de petróleo «Tartar» ha efectuado pruebas de velocidad, alcanzando una marcha de 35.363 nudos por hora durante seis horas.

Robo de documentos

París.—Telegramas de Nueva York dan cuenta de que se ha comprobado la desaparición del plan de movilización general interior y exterior del ejército norteamericano.

Los disturbios en Persia

París.—Despachos de Teherán dicen que ayer los reaccionarios ocupaban las cercanías del Palacio, habiendo cometido muchos asesinatos y actos de pillaje. Los nacionalistas, en número de 10.000, levantaron barri-

Banco Aragonés de Seguros
Sociedad Anónima
Capital social: 2.500,000 Ptas.
Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tantas economías con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niñas y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pídanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS
ZARAGOZA

REPRESENTANTE EN ESTA PROVINCIA

VIUDA É HIJOS DE D. JOSÉ MARIA RICOMÁ

Oficinas: calle Real, número 15

REDENCIÓN DEL SERVICIO MILITAR

Centro general.—QUINTAS.—R. del Centro, 12, Barcelona

PRIMA FIJA

Cualquiera que sea el cupo que se pida

750 PESETAS

Depositadas en la casa de Banca ó de comercio más á satisfacción de los interesados. Condiciones altamente ventajosas. Detalles é inscripción:

DELEGACION DE TARRAGONA Y LÉRIDA:

D. LEON FERRETÉ

RAMBLA SAN JUAN, 52, PRINCIPAL.—TARRAGONA

casas al rededor del palacio del Parlamento, en donde se mantienen á la defensiva.

Bolsin de Paris

Exterior español, 93'25.
Acciones Norte, 276'00.
Alicante, 376'00.
Renta francesa 2 por 100, 05'22.
Interior Español, 72'60.

MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes, Conde de Rius, 9.

CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer

Vías urinarias, cirugía operatoria y partos

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

Doctor Rabadá

Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez á doce y de cinco á siete.—Para obreros, de siete y media á ocho y media, noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media á una y media.

Rambla de Castelar, 31, principal

Guerra á la ambulancia!

Aviso al público

Participamos al público en general que no tienen necesidad de acudir á los ambulantes para comprar el verdadero legítimo **Turrón Jijona, Yema, Alicante y Eruta**, como las selectas Peladillas, Garrapiñadas y Piñones, toda vez que se reciben directamente de la acreditada casa de Hijo de Antonio Moneris, de Jijona, premiada con diferentes medallas de oro, y fundada en 1854; en venta exclusiva en las Confiterías y Ultramarinos siguientes.

Al ínfimo precio de 1'50 los 400 gramos, las clases

JIJONA—YEMA—ALICANTE

D. Juan Palá, plaza de los Cedazos.
D. Isidro Anglés é Hijo, Mayor, 2, «La Mariposa».
D. Manuel Prats, Mayor, 42 «El Colonial».
D. Agustín Lliteras, Mayor, 3.
D. Eugenio Virgili, (Droguería), Pescadería, 9.
D. José Antonio Sans, Plaza de la Fuente, (Droguería).
D. Firmo Vives, Conde de Rius, 31.
D. Eduardo Cervera, R. S. Juan, 45.
D. Francisco Punsoda, R. S. Juan, 58.
D. Francisco Coca, R. Castelar, 24.
D. Jaime Brull, Unión, 9.
D. Joaquín Prats, Unión, 18, (La Confianza).
D. Mariano Pellicer, Unión, 24 (La Mallorquina).
D. Federico Miret, Unión, 36.
Sra. Viuda de Antonio Sanromá, Unión, 41, (La Palma).
Confitería Bonet, Apodaca, 10.
D. Joaquín Benagues, Real, 3.
D. Jaime Sordé, Serrallo, 20.
D. José Aymrich, Apodaca.

REQUESONES

Los tan excelentes que se elaboran en «La Suiza», Rambla de San Juan, 59, encargándose de proporcionarlos podrán servir á todos los hogares.

Guinea Española

Productos de la hacienda Montserrat, Fernando Poo.—Cosecha propia, única casa en España.—Cafés, chocolates y azúcares, sin rival, licor café; crema café y cacao; bombones de chocolate superior; cacao en polvo, excelente y sabroso reconstituyente, desayunos parisiens, africanas, rebolas, fernandinas, pastillas y cigarrillos de chocolate; objetos de fantasía; cajas para regalos; caramelos finos etc.—Purezza garantida en todos los artículos.—**Chocolates á peseta la libra.** Sucursal en Tarragona.—Rambla de San Juan, núm. 49.

CLINICA DENTAL

DE

D. Fulgencio Agustí Aléu

Unión, 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor.

Orificaciones, empastes y toda clase Obturaciones.

Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anestésicos conocidos.

EN VENTA

De una pieza de tierra regadio, en el término de Vilaseca, á un kilómetro de la estación del ferrocarril de Salou, plantada de viña nueva, avellanos, olivares y algarobos, con 36 horas de agua semanales de dos minas y cabida unos 7 jornales. Se cederá á buen precio.

Informarán en Vilaseca, Esteban Forasté, calle Reguet.

En Tarragona, José Antonio Jové, Conde de Rius, 15.

Academia de confección de ropa blanca

Dirigida por las Sras. Rosita y Paquita Pié, recientemente llegadas de Barcelona.

Especialidad en equipos para novias, á la última moda.

Empezará el curso para las señoritas en 1.º de enero de 1908.

Rambla S. Juan, 73, 3.º, 2.ª

